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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Soziales, Kultur 

und Sport 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 13.11.2018 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende:  19: 35 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Sitzungsraum (OG) 

Sitzungsnummer: SKS/008/2018 

 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Frau Gudrun Dyrba  
 
sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Christian Hameister  
Herr Hans-Georg Hartmann  
Frau Peggy Wittig  

 
 Verwaltung 
Herr Jörn Pamperin  

 

 
 
 
  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
Herr Dirk Bönning 
Frau Christiane Claußen 
Herr Sven Thiel 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 16.10.2018 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Anfragen 
 7   1. Änderung der Benutzungs- und Entgeltordnung für Sportstätten der Stadt Boizenburg/Elbe 

Vorlage: 173/18/30 
 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 10   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
 11   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Frau Dyrba eröffnet die Sitzung des Ausschusses und stellt fest, dass form-und fristgerecht geladen 
wurde. Der Ausschuss ist mit vier Mitgliedern beschlussfähig. Frau Claußen, Herr Bönning und Herr 
Thiel fehlen entschuldigt. 

 
 
 

 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird ungeändert beschlossen. 

 
Abstimmungsergebnis:    4/0/0  

 
 
 

 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 16.10.2018 

 
Frau Wittig erwähnt, dass sie die letzte Sitzung nach dem Top 10 vorzeitig verlassen hat.  
Weiterhin hatte sie unter Top 4 gesagt, den Hort (nach dem Abriss des Gebäudes) während der Bau-
phase in der Grundschule unterzubringen. 
 
Diese Änderungen sollen in der Niederschrift vom 16.10.2018 vorgenommen werden.  
 
Herr Pamperin ergänzt in diesem Zusammenhang, dass geplant ist, den Umbau des Altgebäudes 
und den Neubau am neuen Grundschulzentrum parallel durchzuführen. Der Grundschulbetrieb soll 
in Containern erfolgen. Es wäre dann zu prüfen, ob der Hort nach Schulschluss mit in die Container 
könnte.   
 
Abstimmungsergebnis zu den Änderungen:  4/0/0  

 
 
 
 
 
 
 
 

 
zu 4 Bericht der Verwaltung 
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Herr Pamperin berichtet: 
 
Der Spielplatz Buchenweg ist fertig. 
Der Haushaltserlass des Landes für 2019 ist am 01.11.2018 eingegangen, die Änderungsliste zum 
Haushaltsentwurf 2019 wird derzeit erstellt. 
Die Ausschreibung Stelle Museumsleiter/in ist auf der Homepage der Stadt zu finden. 
Die Stelle Kultur wurde zum 01.12.2018 besetzt. 
Die Vorbereitungen zum Weihnachtsmarkt laufen. 
 
Frau Dyrba fragt, ob die Stelleninhaberin Kultur in Boizenburg wohnt. Herr Pamperin verneint dies. 
 

 
  
zu 5 Einwohnerfragestunde 

 
Es sind keine Einwohnerinnen bzw. Einwohner anwesend.  
 
 

 
 
zu 6 Anfragen 

 
Frau Dyrba fragt, ob schon Haushaltsmittel für den Fährweg 5 in den Haushaltsentwurf 2019 einge-
stellt wurden. Herr Pamperin verneint dies. 
Herr Hameister fragt, ob die Verwaltung schon ein Konzept für die Nutzung des Gebäudes am Fähr-
weg 5 als „Haus der Vereine“ oder für die Jugend hat, sonst würde er solch ein Konzept erarbeiten. 
Herr Pamperin verneint und antwortet, dass die Verwaltung einen Grundsatzbeschluss zum Verkauf 
des Objektes vorbereitet und verteilt hat. 
 
Herr Hartmann fragt, ob nicht auch die Vereine bzw. Gruppen, die bisher noch bei Aufbau Boizen-
burg Räumlichkeiten am Weg der Jugend nutzen, im Gebäude Fährweg 5 untergebracht werden 
könnten, wenn die Stadt dieses Gebäude nicht verkaufen würde. 
 
Herr Pamperin fragt, ob auf der nächsten Sitzung des Ausschusses über eine neue Richtlinie über die 
Ehrung verdienter Bürgerinnen und Bürger beraten werden könnte. 
 
Frau Wittig fragt nach, ob der Tanzboden, der auf der letzten Veranstaltung Schlagernacht verwen-
det wurde, der Stadt gehört und die klebrige Oberfläche gereinigt werden könnte. 
 
Frau Dyrba fragt, ob eine weitere Straßenlampe im Ortsteil Bahlen an der Bushaltestelle installiert 
werden könnte, um die Sicherheit für die Schulkinder zu erhöhen. 
 
Wegen der Sicherheit der Schülerinnen und Schüler fragt Herr Hartmann nach, wann endlich die 
Baumaßnahme in der Ehm-Welk-Straße fertig ist, da der derzeitige Zustand ohne die Straßenlam-
pen gefährlich für die Schulkinder ist.  
 
Herr Hameister fragt nach, ob im Entwurf des Haushaltes 2019 Mittel für den Pavillon eingestellt 
wurden. Herr Pamperin verneint dies. Er berichtet von einem Antrag der Fraktion „Bürger für Boi-
zenburg“ 5.000 € für ein Konzept in den Haushalt 2019 einzustellen. 
 
Frau Dyrba fragt, ob die Lehrerinnen und Lehrer der Regionalen Schule über die nächste Sitzung des 
SKS zum Haushaltsentwurf 2019 informiert werden können, damit diese teilnehmen und sich infor-
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mieren können. Herr Pamperin gibt die Information an die Schule zum Aushang im Lehrerzimmer 
und an den Elternrat weiter. In der Einwohnerfragestunde der Sitzung können dann sogar Fragen 
zum Haushaltsentwurf 2019 gestellt werden. 
 
Frau Wittig fragt, ob die im Haushaltsentwurf 2019 im Jahr 2020 vorgesehen investiven Auszahlun-
gen von 1,1 Mio. € für die Regionale Schule in das Jahr 2019 vorgezogen werden können. Herr Pam-
perin antwortet, dass ohne vorliegende Kostenberechnungen vom Planungsbüro kein investiver 
Haushaltsansatz erfolgen kann.  
 
Frau Dyrba fragt, ob der Ausschuss damit einverstanden ist, die Jugendlichen, die sich intensiv für 
die Bildung eines Jugendbeirates einsetzen, zur nächsten Sitzung einzuladen, damit diese z.B. die 
Satzung vorstellen können. Herr Pamperin wird dies auf die nächste Tagesordnung nehmen und den 
Entwurf der Satzung (vertraulich) im Vorwege an den Ausschuss verteilen.         
 

 
 

  
 
zu 7 1. Änderung der Benutzungs- und Entgeltordnung für Sportstätten der Stadt Boi-

zenburg/Elbe 
Vorlage: 173/18/30 
 

Der Ausschuss diskutiert den vorliegenden Satzungsentwurf. Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche 
bestehen nicht. 
 
 
Beschlussvorschlag:  
Die Stadtvertretung beschließt auf ihrer Sitzung am 13.12.2018 die 1. Änderung der Benutzungs- 
und Entgeltordnung für Sportstätten der Stadt Boizenburg/Elbe zum 01.01.2019. 

 
Abstimmungsergebnis: 4/0/0  

 
 
 
 
 
 
 
 

 
zu 9 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 
Frau Dyrba stellt die Öffentlichkeit wieder her. 
 

 
 

 
zu 10 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

 
Beschlüsse im nicht öffentlichen Teil gab es nicht. 
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zu 11 Schließen der Sitzung 

 
Frau Dyrba schließt die Sitzung um 19.35 Uhr.  
 
 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
 
Jörn Pamperin 
Protokollführer 
 
 
 
 
Gudrun Dyrba 
Ausschussvorsitzende 
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